

FOURCHE (*Jules-Auguste*), Médecin (Nancy, 19.1.1889—Johannesburg, 25.9.1942). Fils de Auguste-Léon et de Villemant, Julie-Louise-Marguerite.

Porteur du brevet de médecin sanitaire maritime français et de médecin colonial délivré par l'Université de Paris, le docteur Fourche fut, de novembre 1912 à octobre 1922, médecin au service de différentes sociétés françaises de navigation. Ayant suivi ensuite les cours de l'Institut de médecine tropicale d'Anvers, il partit d'abord pour compte de la Forminière et fut nommé à Tshikapa chef de la mission chargée tout spécialement de la lutte contre la maladie du sommeil (17 mars 1923-30 avril 1931).

Le 30 juin 1933, il repartit pour le Congo au titre de médecin de 1^{re} classe et pour compte du gouvernement. Désigné pour le Kasai, il fut affecté à la mission de Luluabourg. Il rentra à Bruxelles le 19 juin 1936, sa santé ayant nécessité un congé quelque peu anticipé.

Après un an de séjour en Europe, il signa un nouveau contrat au service de la colonie et partit le 10 septembre 1937. Il eût dû normalement revenir en automne 1940, mais la guerre bloquait sur place tout le personnel d'Afrique. Le docteur Fourche prolongea son engagement de six mois d'abord, puis successivement de trois et encore six mois. Il fut alors autorisé à passer son congé en Afrique du Sud (1^{er} mai 1942) où la mort le surprit.

Publication : *La danse de Tshichimbi chez les Lulua du Kasai*, *Revue Congo*, 1937, II, p. 31.

14 septembre 1953.
M.-L. Comeliau.